

Beiträge zur Controlling-Forschung (www.Controlling-Forschung.de) Nr. 20

*Lingnau, V. / Koffler, U. (2012): Untersuchungen der Konsequenzen konzeptioneller
Veränderungen auf das Controllinginstrumentarium, 2012*

Abstract

Mit der siebten Auflage seiner „Einführung in das Controlling“ wendet sich Weber von der Koordinationsorientierung ab und vertritt fortan eine Rationalitätssicherungsorientierung des Controllings. Da in der Literatur die These, dass eine Änderung der Controllingkonzeption auch zu einer Änderung der Instrumente führen muss, vertreten wird, wird die vorgenommene Neuausrichtung dahingehend überprüft. Als Methode wird eine empirische Lehrbuchanalyse angewandt.

Summary

Within the seventh edition of his “Introduction to Controlling” Weber turns away from controlling as a coordination function and represents henceforth controlling as assuring the rationality of management. Since in the literature, the thesis that a change in controlling concept has to lead to a change in instruments is postulated, here we therefore examine Weber’s conceptual reorientation. We use an empirical textbook analysis as research method.